

Kondisi semacam inilah melatarai lahirnya JT, baik di India maupun yang berkembang di Indonesia, khususnya di Jogoroto Jombang. Tujuannya ingin menumbuhkan sunnah Rasul dan perilaku sahabatnya di tengah umat Islam dewasa ini, tentu bukan tanpa dasar. Sebab, mengikuti perilaku Rasulullah dan sekaligus berpegang pada Al-Qur'an adalah warisan Rasulullah itu sendiri. Meski, terdapat nilai positifnya tetapi lantaran lahir di tengah arus globalisasi yang ditandai dengan perkembangan iptek dan ekonomi dan serupa itu. Maka, upaya JT tidak akan lepas dari kendala. Satu diantaranya adalah aktifitas JT ini dinilai "asing" dan "sesat" bahkan kadang "dimusuhi" oleh kalangan masyarakat yang tidak atau kurang memahami, apa sebenarnya Jamaah Tabligh itu.

Kendati begitu (banyak kendala) lain bagi anggota JT ini. Kendala yang secara umum bisa jadi melelahkan bahkan menjengkelkan. Tetapi bagi mereka justru di sinilah amalan sunnah JT diuji dan memang tampak benci apalagi balik memusuhi kelompok atau kalangan yang memusuhi. Lebih dari itu. Cacian, makian dan hambatan serupa justru dianggap sebagai konsekuensi logis dari amalan sunnah yang dilakukan sekaligus sebagai bukti kebenaran sejarah yang pernah dialami Rasulullah SAW dalam menjalankan dakwahnya.

Maka dengan demikian secara historis JT ini bertujuan ingin menghidupkan kembali sunah Rasul dalam kehidupan modern sekalipun. Yakni, melakukan dakwah persis seperti yang pernah beliau lakukan ribuan abad silam. Ada suatu korelasi fundamental antara pendirian JT dengan dakwah rasulullah. Yaitu, ingin memperkokoh akidah umat Islam kepada Allah SWT. Meski, tidak akan pernah sama dengan apa yang dilakukan Nabi SAW, tapi niat dan tujuan JT ini cukup fundamental di era global ini.

Dengan uraian di atas bisa dipahami bahwa secara historis lahirnya Jamaah Tabligh ini didorong oleh rasa keprihatinan mendalam tentang kondisi umat Islam. Kondisi yang menggambarkan betapa rapuhnya perilaku muslim di tengah-tengah perkembangan kemajuan. Keprihatinan inilah yang memproses lahirnya JT yang ada sampai sekarang ini.

Hanya saja, perlu dipertanyakan; begitukah Rasulullah berdakwah. Atau begitukah Islam harus diamalkan di era modern ini, misalnya dalam berpakaian dll ? Hal ini akan dijelaskan pada bagian berikutnya.

B. Ajarannya

Sebagaimana disinggung sebelumnya bahwa ajaran Jamaah Tabligh ialah 1)menegakkan kalimat tauhid,

kebalikannya. Mereka seolah mendapat hidayah Allah dalam beragama. Sehingga mereka rela berkorban apa saja seperti yang ditolak oleh pandangan di atas.

Namun kesemuanya itu sebenarnya sangat dipengaruhi oleh referensi agama mereka sendiri tentang bagaimana ajaran Islam itu sebenarnya. Cara dakwah dari masjid ke masjid, materi dakwah dan perilakunya sekalipun itu semua memiliki dasar yang kuat. Cara pandang semacam ini cenderung melahirkan sikap antagonistis dengan aktifitas JT yang telah diyakini oleh anggotanya. Bahkan, pernah terjadi protes masyarakat atas aktifitas JT di Ds. Mayangan, Kec. Jogoroto, Kab. Jombang lantaran menuduh atau menganggap JT sebagai aliran baru dan sesat. 12)

Penjelasan di atas hanya sekedar contoh sekilas hasil tanggapan masyarakat yang bernada negatif (menolak dan memusuhi).

Namun yang pasti secara umum sikap negatif dan memusuhi itu lebih karena minimnya referensi agama yang dimiliki. Sebut saja umpama sikap mereka bahwa

12) Moh. Latif (Kepala Desa Mayangan), Hasil Wawancara, 14 November 1997

positif akan mengalir deras dari kelompok masyarakat ini. Hal ini bisa dilihat pada sejumlah anggota dari kelompok ini yang menunjukkan begitu aktifnya mereka mengikuti seluruh aktifitas JT, meski harus meninggalkan keluarganya, isteri atau suaminya. Sebut saja misalnya ; Kusuwo adalah boleh dibilang, seorang muallaf Islam yang wajib diantuni akidahnya. Namun ia cukup semangat mengikuti JT. Demikian juga H. Mahfudz dan H. Miskun keduanya tidak memperoleh pendidikan yang cukup untuk mengenal/memahami Islam. Tetapi setelah benar benar memahaminya tampak sangat rajin mengikutinya. Jadi respon negatif dari masyarakat sesungguhnya karena keilmuan agamanya sangat lemah dan minim.

3. *Tanggapan positif.*

Tanggapan positif ini lebih disebabkan oleh pemahaman terhadap aktifitas JT itu sendiri yang dinilai tidak bertentangan dengan ajaran Islam. Salah satu contoh bahwa aktifitas JT adalah mengajak bagaimana masyarakat Islam lebih meningkat ibadahnya.

Sebenarnya, kelompok ini juga melihat adanya keganjilan dalam melakukan aktifitas keagamaan yang

